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General Meeting 
Thursday, November 30th 2023 

Time 
18:00 - 22:00 

Location 
HG F 50.3 

Board 
Matthias Mayer, Cora Tampe, Luca Kissling, Chantal Huber, Lucas Münster, Robin Renggli, 
Lena Meyer 

entschuldigt: Cara Ammann, Tobias Magiani 

Team & Guests 
Pablo Bolanos 

 

Zeitplan 

18:00 fooooooood 18:00 

18:30 Begrüssung & Check-In 18:33 

18:40 Internes 18:40 

18:55 Verträge 18:52 

19:25 Events 19:28 

20:05 Kopf lüften 😀 & Snacks 20:15 

20:15 IT 20:21 

20:25 Finanzen 20:25 

20:45 Tanzadmin 20:40 

21:20 Kommunikation 21:06 

21:30 Varia  

21:32 Abschluss  

21:45 fertig 🙂  
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10’ Begrüßung & Check-In 
[Feststellung] Check-In 
How was your week? 

Matthias: good 
Lena: bit sleepy 
Robin: opposite 
Cora: stressful 
Lucas: lazy 
Chantal: long 
Luca: mixed 
Pablo: busy 

[Feststellung] Protokollführer:in & Zeitperson 
Protokoll: Chantal 

Zeit: Lucas 

[Feststellung] Beschlussfähigkeit  
Es sind 7 Vorstände anwesend. Wir sind beschlussfähig. 

[Entscheid] Genehmigung des letzten Protokolls 
Das Protokoll wurde angenommen. (6 Ja, 1 Enthaltung) 

[Entscheid] Änderung Agenda 

[Anregung] TODOs 
https://www.notion.so/tanzquotient/a3e0aae937ad41b7b9a66ca11a208a3e?v=c15af8cd2c55
40c2ac4afdb24d79fd7a 

Lucas: does it make sense to have the overview? we all kind of have our own page now 

Cora: up to us 

We had 7’ (planned 10’) 

15’ Internes 
1’ [Information] Einhaltung Deadline Cora 
Bitte haltet doch die Deadline für die Agenda ein, danke 🙂 



 
 
 

Tanzquotient Zürich (TQ) 
VSETH Commission 

 Page 3 of 21 

2’ [Information] Massenmail Rekrutierung Luca 
Bisher gab es eine Antwort von Vesna. Sie interessiert sich für Anmeldungen, möchte aber 
erst ab nächstem Semester helfen. Ich habe dies so vermerkt und würde sie dann nochmals 
darauf ansprechen. 
Zweite “Ladung” ist auch verschickt worden. Noch keine Antwort erhalten bis jetzt. 

Pablo showed up to the board meeting 🙂 

2’ [Information] Neuzugänge IT Luca 
Daniel trifft sich mit David und Alexandra im Dezember. 

Sebastian hat mal an der Website was geholfen und kann sich vorstellen, auch in der 
Zukunft mal zu helfen. Aktuell hat er aber viel zu tun. 

General question: connection IT to board? → Luca 

0’ [Information] Übersicht Helfer:innen extern und intern Cora 
Vorschlag: Verschieben auf nächste Sitzung oder Januar / Februar 

Übersicht Helfer:innen Events 
 
Wir wollen versuchen, eine aktuelle Liste mit Menschen, die pro Jahr oder Semester helfen, 
zu führen, damit diese zum Helfer:innen-Essen eingeladen werden können.  
 
Auch sollten wir eine Übersicht über die Einsätze von Team- & Vorstandsmitgliedern führen. 
Bitte tragt da eure Einsätze von diesem Jahr ein. 
 
Ich werde, falls ich Co-Präsidentin bleibe, ab nächstem Jahr kommunizieren, welche 
Helfer:innen-Erwartung wir an Team & Vorstand haben. 

0’ [Anregung] Übersicht Gutscheine Cora 
Vorschlag: Verschieben auf nächste Sitzung oder Januar / Februar 

Ich fände es gut, wenn wir einen Überblick hätten, wer welche Gutscheine erhält, da wir sehr 
viele Gutscheine ausstellen. Entweder könnten wir direkt in der Website implementieren, 
dass man den Grund & Empfänger:in angeben muss. Dann müsste man aber auch eine 
Excelliste exportieren können. 

Oder wir fangen ein Dokument an bzw. jedes Ressort hat den Überblick über die von ihm 
ausgestellten Gutscheine also Events (Helfer:innen, DJs), Tanzadmin (LPs, interne 
Weiterbildungen), Anmeldungen (Rückerstattungen). 

Meinungen? 

Tobias: Ich denke, eine Liste wäre sinnvoll. Es auf der Webseite zu machen ist meiner 
Meinung zu aufwendig. In der Liste sollte aber stehen, wer die Gutscheine ausgestellt hat, 
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dann das sehen wir ja auf der Webseite und können dann schauen, ob die Person alle 
Gutscheine erfasst hat ;) 

10’ [Anregung] / [Diskussion] Co-Präsidium Cora 
Wer hat Lust, nächstes Jahr das Co-Präsidium zu besetzen? In der nächsten Sitzung 
müssen wir darüber abstimmen. 

Runde 

Tobias: Ich weiss noch nicht genau, was ich nächstes Jahr mache, aber ich muss mich auf 
etwas weniger Dinge gleichzeitig fokussieren. Falls ihr mich nochmal ein Jahr wählen 
würdet, können wir sehr gern darüber reden, ob Co-Präsidium eines dieser Dinge sein soll. 

Robin: no thoughts and no to presidium 

Lena: at the moment feels too new (Cora response: was in the same position…). sees 
herself more as a last resort-ish 

Matthias: doesn’t know what he’ll do after February 

Pablo: maybe next time 

Luca: was thinking about it, could be an option, depends on ETDS (thinks he can do 
everything, we would like for him to have a life and be healthy and happy) 

Chantal: too much for me 

Lucas: doesn’t think he’s fit for this, doesn’t know what he’ll be doing next semester 

Cora: would like to do it one more year but not alone, needs to let go of events to focus more 
on co-presidency. will talk to Tobias and us again and Lena didn’t say no…? 

→ we all think about it. Cora will ask Tobias (we all would like to have him again but he needs 

to be able to put in the time). If he says no, we will discuss again / Cora will talk to us. 

We had overall 12’ (planned 15’) 

30’ Verträge 
10’ [Diskussion] / [Entscheid] Grundsätze Cora/Chantal 
Wir machen mit dem TCAZ & DanceZouk Partnerverträge.  

- ihre Kurse sind auf unserer Partnerseite 
- wir legen fest, wie oft wir diese bewerben müssen 
- sie sollen 3 Wochen vor unserer Kursperiode auf uns zukommen 

- so lassen oder ihnen mehr Freiraum lassen? lassen wir so 
- alles andere, können wir, müssen wir aber nicht 
- unser Logo ist auch auf ihrer Seite 
- Grundsatzfrage: was wollen wir dafür? Jahresbeitrag? 
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Lena: we don’t gain that much, it is work for us, a small administrative fee would be nice. how 
much though?  

Matthias: 100 CHF/year? 

→ Create a form which partners have to fill out. Tanzadmin checks it 3 weeks before the 

course period starts, whatever is in there will be published. Too late, too bad. Only this will be 

accepted. 

Chantal: 150 CHF/year ? 

Vote Jahresbeitrag von 150 CHF / Jahr: einstimmig angenommen 

Lucas: Sachkonto 340010 “Bruttoertrag - Dienstleistungen: Export, Dritte”, needs to be 
budgeted 

We had 15’ 

Pablo left 

10’ [Diskussion] / [Entscheid] Vertrag TCAZ Cora/Chantal 
2024_Vertrag_TCAZ_TQ 

Frage: Wir haben uns entschieden, keine Gutscheine mehr auszustellen. Sie wollen das 
selber machen & wir sollen diese verteilen. Sollte das im Vertrag stehen? 

Fazit: Wir lassen es drin, beschränkt auf letzte Ballroom-Kursstufe. Lehrpersonen sollen das 
dann verteilen. 

Frage: Auf wie viel Geld sollen die Finanztransaktionen limitiert sein? 

Fazit: Punkt wird gestrichen. Luca meint: elegant gelöst. 

Noch offene Fragen/Anmerkungen? 

Cora: alles andere muss nicht unbedingt mit dem ganzen Vorstand besprochen werden, sie 
schaut das morgen an. Wenn jemand will, kann man sich gerne mit ihr drüber unterhalten. 

Wir hatten 8’ 

10’ [Diskussion] / [Entscheid]  Vertrag DanceZouk Cora/Chantal 
Da Eric vll. auch für uns mit unseren Konditionen unterrichten möchte, gibt es zwei Verträge. 

2024_DanceZouk_TQ_Kurse 

Frage: Sollen wir explizit erwähnen, dass wir selber über die Werbung entscheiden?  

Text wurde leicht umgeschrieben, sollte klar sein, dass wir entscheiden. Werden wir aber 
ihm auch so mitteilen. 

2024_DanceZouk_TQ_Partner 

Frage: Auf wie viel Geld sollen die Finanztransaktionen limitiert sein? 
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5000.- CHF / Jahr. Zudem Anpassung, dass klarer ist, dass der Lohn pro Person ist und 
nicht mehr als 2 Lehrpersonen pro Lektion unterrichten können. 

Allgemein:  

Änderung Vertragszyklus auf Schuljahr → Fragen wir bei TCAZ auch nach. Wollen wir 

generell so als Präferenz vom TQ festlegen, sind aber auch offen, falls Partner etwas 

anderes wollen. 

Abstimmung: Cora passt den Vertrag gemäss unseren Entscheidungen an und präsentiert 

ihn so den Partnern. → einstimmig angenommen 

Wir hatten 13’ 

Insgesamt hatten wir 36’ (geplant 30’) 

40’ Events 

10’ [Diskussion] Datum Winterparty Luca 
Ich möchte gerne ähnlich wie zur Sommerparty eine Party im Winter machen. Das Konzept 
habe ich überarbeitet. Die grössten Änderungen sind, dass wir im StuZ sind anstatt im 
Papperlapub (besserer Raum zum Tanzen, da schlussendlich sowieso alle getanzt haben), 
dass das Getränkeangebot kleiner gemacht wird (Idee: 3 Arten von Drinks je mit und ohne 
Alkohol) und dass es keine Helferparty vorher gibt. 

Neben Datum ist die Frage, ob wir ein Motto haben wollen und ob wir das mit der Musik 
ähnlich machen wollen wie letztes Mal (Songwünsche annehmen). Letzteres ist von 
jemandem abhängig, der das übernehmen will, bzw. ob das einfach umzusetzen ist. 

Frage Musik: Tanzparty oder Partyparty? 

Wir wollten ja Partyparty aber es wurde zur Tanzparty. → entscheiden wir irgendwann später 

Matthias: eventuell könnten wir live musik haben… 

Frage: 2x im Jahr oder 2x im Semester? Wir haben nur 2x im Jahr budgetiert. Wir könnten 
beim MR im Juni das Budget anpassen. Wer würde es dann 4x im Jahr organisieren? 

Tobias: Lieber nicht zu oft, dafür cool :) Also bin ich für 2x im Jahr. 

Luca: 2x, 1x Sommer, 1x Winter. Im Semester ist genug los. 

Lena, Robin, Cora, Lucas, Matthias, Chantal: agreed. 

Frage: Wollen wir trotzdem etwas kleines für die Helfer:innen machen? Wir danken ihnen 
nicht explizit, ausser den Gutscheinen. 

Luca: chame mache, ich machs nid 

Cora: 2 Gutscheine geben, Email schreiben mit Danke, fände Event vorher cool, kann man 
aber auch kleiner halten, bsp. 1h früher mit Essen von Ässbar bestellen. 
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Lucas: wir haben das Geld bei der Sommerbar falsch gemacht. We will do better. Cora und 
Lucas schauen sich das an. 

Datum: Luca schickt paar Daten in den Board Chat, wir stimmen ab. 

Motto:  

Robin: jaa bitte Motto! motto motto motto 

Lucas: apres ski (erntet böse Blicke von Lena und Robin) 

Luca: gibt uns allen Husi auf nächste Vorstandssitzung: überlegt euch Ideen. 

Wir hatten 15’ 

2’ [Information] Salsa-Events Robin 
Noche TQba mit Papperlapub war organisatorisch ein Pain und sie waren meiner Meinung 
nach super unfreundlich. Ich werde in Zukunft keine Salsa-Events mehr mit ihnen zusammen 
organisieren, sondern nur noch mit LochNess und selbst was kreieren mit Lena im Frühling. 

Papperlapub ist kein Fan von Salsa&Bachata, eventuell wären sie an Swing-Abend 
interessiert… 

Brauche noch 2-3 helfende Personen am nächsten Dienstag 🙂 

Chalet Latino findet offenbar doch statt - irgendwann im Juni. 

Julian (Zouk) hilft da vll mit, Cora gibt Kontaktdaten weiter. Robin wäre aber generell schon 
motiviert, das nochmals mitzuorganisieren. 

Wir hatten 5’ 

5’ [Information] Herbstball Cora/Cara 
Es hat wie immer Spass mit euch allen gemacht. 😊 

Danke an alle Helfenden, insbesondere Matthias und Tobias für die Technik und Thore für 
die Moderation.  

Feedback Herbstballin TQ Chat gestellt 

Positives: Ausverkauft (200 Menschen insgesamt. 130 Tickets verkauft), Essen von der 
Ässbar kam gut an, Livemusik war gut, schöner Raum, Gastropatent auch kurzfristig und da 
unter 300 Personen auch ohne Feuerschutzpolizei möglich  

Negatives: Raum zu klein für die Anzahl von Menschen??, nicht genügend 
Sitzmöglichkeiten, Helfer:innenschichten hatten keine überlappende Zeit. 

Frage von Matthias: Wie war die Lautstärke der Musik? 
Die schlechte Verständlichkeit von Thore habe ich nun im Nachhinein verstanden, warum 
das so war. 

Cara: Ich fand sie super. Die Gäste sind sich uneinig. 2 fanden sie zu leise, 2 genau richtig. Ich 
finde, wir sollten das so lassen. 

Future Feedback: Email-Adresse oben ins Dokument für direktes Feedback. 
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Wir hatten 3’ 

15’ [Information] / [Diskussion] Frühlingsball Cora/Cara 
Cora und Cara werden gerne einen Frühlingsball für Studipublikum mit-organisieren. Wir 
werden keinen Ball für gehobenes Publikum inklusive Abendessen organisieren. Wenn der 
Vorstand trotzdem einen solchen Ball möchte, müssen andere Menschen diesen 
organisieren. 

Im Dezember ist mit den anderen Beteiligten ein Treffen geplant, um den Frühlingsball zu 
besprechen. Scheinbar ist das DUZ daran interessiert, das weiter zu führen. 

Ideen: Ball inklusive Raum für Salsa/Bachata/Kizomba/Forro,.., Turnier inklusive Beteiligung 
von Studis 

Was sollen wir in diesem Treffen sagen? 

Tobias: Wie immer bin ich der Meinung, dass ein Frühlingsball mit Turnier etc. cool ist und 
nicht unbedingt gleich “gehobenes” Publikum bedeutet. Aber ich kann es wahrscheinlich 
nicht organisieren… 

Matthias: zu Punkt gehobenes Publikum: es fahren fast 50 Leute nach Wien, teuer, wir 
gehen trotzdem. Man kann beides auf einem Ball haben, muss Preise unterschiedlich 
gestalten, dann ist es für alle interessant. Abhängig wo es ist. Wenn wir Abendessen 
anbieten (nicht so viel Aufwand für uns) könnten wir Geld damit verdienen? Sieht nicht so 
das Problem vom gehobenen Publikum. Technik und so Sachen (ohne Mensch) kann in 
Hotels auch teuer sein… Regensdorf: eigenes Essen wäre möglich, wollen dafür aber mehr 
Geld (10’000 CHF wollen sie, ist halt ein grosser Raum).  

Cora: kein gehobenes Publikum, weil anderes Feeling und Zusatzaufwand. Preise: müssten 
schauen, dass Studis günstig reinkommen. Spirgarten müsste Drinks/Essen über sie laufen - 
könnten wir das subventionieren? Brauchen wir einen grossen Ball? 

Lena: findets schwierig weil sie nichts damit zu tun hat, was es dafür braucht, Zusatzaufwand 
und Vorteil. Turnier tönt cool, wenn man das auch sieht, Spasskategorie wäre toll, weiss 
nicht wie umsetzbar.  

Robin: wie ist es mit dem Ego von denen, die das Turnier tanzen? Akzeptieren die den 
“Pöbel”? 

Lucas: glaubt das Ego ist schon ein Punkt → macht Zusammenarbeit Sinn? Macht total Sinn, 

es ihnen vorzuschlagen, mal schauen was sie meinen.  

Chantal: Schnapsidee: random Turnier wäre lustig, bambam dieser Tanz, du & du let’s go 
(finden alle lustig, vielleicht aber nicht in Kombi mit dem Frühlingsball) 

Cora (s ganz ehrliche Meinung): Turnier können wir gerne weglassen, sie sieht keinen 
Vorteil, ausser wenn Studis mittanzen 

Lena: cool, weil man mal ein Turnier sieht, aber es darf nicht zu viel vom Ball einnehmen 
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Input: Formation, Show von Yulia&Vova vlt möglich?, Salsa Show Group → wir brauchen die 

Turnierendrunde als Showeinlage eigentlich gar nicht 

Cora fragt, wen wir als Publikum wollen:  

- Studis: Lucas, Lena, Luca, Cora, Matthias, Chantal 
- Anhang von Studis: Lena, Luca+s, Cora, Matthias, Chantal 
- normale Erwachsene: Cora, Matthias 
- reiche Erwachsene (können sich einen Sitzplatz/Tisch leisten): Matthias 

→ gleich wie Frühling 2023. 

Luca bringt uns zurück mit der Frage: was sagen wir dem DUZ? Dass wir das Turnier nicht 
machen? 

Lucas: will nichts in Stein meisseln 

Cora: wir könnten dem DUZ eine Show am Abend anbieten, mit diesen Einnahmen könnten 
sie das Turnier finanzieren 

Luca: will nicht, dass der TQ unter dem Turnier leidet. 

we all agree 

Input: Salsa/Bachata floor muss besser beworben werden. Durch Show wird das aber sicher 
auch automatisch passieren. 

Wir hatten 22’ 

5’ [Anregung] Swing’n smooth party am 15.12. Cora/Chantal 
Cora und Chantal haben sich mit Eric Biderbost getroffen. Er wünscht sich Zusammenarbeit 
bezüglich seiner Party. Wird zusammen mit Tanzwolke organisiert. Fokus liegt auf Lindy, 
West Coast Swing, Blues, Smooth partner dancing. Wir würden gerne am 15.12. gehen und 
das mal abchecken - wer kommt mit? (wir kommen gratis rein) sonst Preis: 10.- Studis, 15.- 
nicht Studis 

Ziel: Zusammenarbeit, Details werden an Grundsatzdiskussion im Jan/Feb ausgearbeitet. 

Swing’n Smooth – Leroc Zurich 

Kurs 19:30 Uhr, Start Party 20:30 Uhr 

Hannah kommt mit und schaut sich das mit uns an :)i. Lucas kommt auch mit. 

Wir hatten 2’ 

Insgesamt hatten wir 47’ (geplant 40’) 

Pause mit Wiehnachtsguetzli :) ;P nomnom 

Wir hatten 6’ (geplant 10’) 
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10’ IT 
5’ [Information] Änderung Group Manager Luca 
Meeting mit Jonas Konrath vom VSETH am 08.11.2023. Diskussionspunkte waren die 
Änderungen des Group Managers gemäss letztem Boardmeeting und Nachfrage bezüglich 
ETH-Gastaccounts. 

- Fotodrive -> VSETH NAS Ordner. Ticket an ISG. 
- Teacher und DJ Drives -> Jonas fragt nach. Gastaccount für Lehrer möglich. 
- Änderungen werden per Ticket an ISG eingereicht. 

files.vseth.ethz.ch → für Fotos 

Jonas fragt nochmals nach wegen ETH-Gastaccount. 

sollte irgendwann Rückmeldung bekommen 

5’ [Diskussion] Bryan Luca 
Diskussionspunkt: Wollen wir Bryan einfach einen Vertrag geben? 

Luca: Bryan kann momentan nichts machen, mit einem Vertrag würde er automatisch einen 
ETH-Account bekommen. 

Niemand hat was dagegen. 

Chantal veranlasst, dass er einen Vertrag erhält. Luca kümmert sich dann um den Account.  

Lucas: Bryan will ihm schon länger helfen mit Finanzen, aber er studiert nicht & kann 
deswegen nicht auf die Sachen zugreifen 

Insgesamt hatten wir 4’ (geplant 10’) 

20’ Finanzen 

1’ [Information] Budget 2024 Lucas 
Am MR (22.11) wurde unser Detailbudget angenommen. (3 Gegenstimmen und 7 
Enthaltungen). YAY :) 

Inklusive der (aktuell budgetierten) Entschädigungen machen wir damit einen geplanten 
Verlust von 22 CHF.  

 418_Tanzquotient_Budget_Bericht_2024.pdf      418_Tanzquotient_Budget_2024 

Am Budget-MR kann man das Budget noch anpassen. Oder Kostendeckelanträge stellen. 

Wir hatten 2’ 
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4’ [Information] Kostendeckel Löhne & Lautsprecher Lucas 
Wir haben einen Kostendeckelantrag gestellt, um die deutlich erhöhten Erträge (40’000.-) 
und Ausgaben aufgrund grosser Nachfrage abzudecken. Laut Artikel 22 des 
Finanzreglements dürfen pro Kostendeckel aber maximal CHF 20'000 Aufwand und Ertrag 
beantragt werden. Ausserdem ist der Verbandskostendeckel zu ausgeschöpft, um so viel 
Ertrag zu kostendeckeln. Clément (VSETH Quästur) hat vorgeschlagen, das Budget dafür so 
zu lassen, das sei auch in Ordnung… 

Daraufhin haben wir einen neuen Kostendeckelantrag gestellt, um die Lautsprecher bereits 
dieses Jahr zu kaufen, wie in der letzten Vorstandssitzung besprochen. Dieser Antrag wurde 
in der VSETH Vorstandssitzung am 29.11 angenommen, allerdings muss der FinA 
(FinanzAusschuss) nochmal darüber abstimmen. (Wir wissen nicht wann, sind im Endeffekt 
aber die gleichen Leute plusminus) 

Matthias darf die Rechnung für die Lautsprecher an Lucas schicken.  

Wir hatten 4’ 

0’ [Information] Neues System pauschale Entschädigungen
 Cora/Lucas 

Vorschlag: Verschieben auf nächste Sitzung oder Januar / Februar 

Der SpEA (Spesen- und Entschädigungsausschuss) hat ein neues System für die 
pauschalen Entschädigungen ausgearbeitet. Der Prozess war sehr intransparent und 
chaotisch und wurde miserabel kommuniziert. Es gab eine Motion gegen das neue System, 
diese wollte das System nicht in Kraft setzen und Workshops mit den Kommissionen 
durchführen, damit das neue System gemeinsam erarbeitet wird. Der FR (Fachvereinsrat) 
hat einen Änderungsantrag an die Motion gemacht, in der gefordert wurde, das neue System 
zu behalten, aber trotzdem Workshops durchzuführen. 

Am MR (Mitgliederrat) wurde der Änderungsantrag angenommen. Die Motion-
Antragsstellenden haben betont, dass sie den Änderungsantrag unterstützen, wenn bei den 
Workshops nicht nur das neue System erklärt wird, sondern auch inhaltliche Punkte 
besprochen und dann auch angepasst werden können. Die SpEA hat dem auch zugestimmt. 
Aus diesem Grund gab es am MR gar keine Diskussion mehr darüber, obwohl einige 
Kommissionen (inklusive wir) nicht so zufrieden sind mit dem System. 

Also: 
Das neue System wird ab Januar 2024 so umgesetzt.  

Wir haben also das für nächstes Jahr: 
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Wir haben also insgesamt 880.- weniger zur Verfügung als letztes Jahr. 

Verpflegung ressortinterne Sitzungen gibt es nicht mehr. Dafür haben jetzt Teammitglieder 
50.- pauschale Entschädigungen. 

Aber Tobias und ich hatten schon mit Julia vom SpEA Kontakt und können noch Zahlen 
nachliefern. Es kann sein, dass wir nochmals 25.- pro Vorstand mehr erhalten. Es ist einfach 
sehr mühsam!! 

Dokumente: 

Übersicht der Entschädigungen für 2024 

Aufschlüsselung der gesamten Entschädigungen für 2024 

10’ [Information]/[Anregung] TQ Retreat Cora/Lucas 
Wir haben alles Geld fürs Retreat erhalten :) Wir werden dieses Jahr schauen, wie es läuft & 
dann mit dem SpEA schauen, ob wir es 2025 nochmals so machen können. 

Die Idee war, an 2 Wochenenden im Jahr mit dem Vorstand auswärts zu übernachten und 
etwas zu arbeiten. Das ist bestimmt super für unser Teambuilding :D 

Pro Wochenende sind insgesamt budgetiert: 

Getränke nicht alkoholisch 50 CHF 

Verpflegung 400 CHF 

Billette & Tickets 600 CHF 

Unterkunft 400 CHF 
Je nach Unterkunft können wir sicherlich auch häufiger wegfahren :) 

Damit möglichst viele der Vorstände teilnehmen können, sollten wir recht bald ein paar 
Wochenenden raussuchen.  

Frage: Ist das Team auch eingeladen? 

Das Geld reicht wahrscheinlich nicht dafür. 

Lena: entweder nur Vorstand oder alle, sonst fühlen sich Leute schnell benachteiligt 

we agree. Vorstand only. 

Frage: Wer kann sich darum kümmern? 

Wir überlegen uns alle, wohin wir gehen könnten (bis Januar), wen wir kennen, ob wir 

günstige Sachen wissen. Winter wäre cool, da wir viel Diskussionsbedarf haben. → 

Dokument im Drive mit Ideen (Lena erstellt das).  

Wir hatten 7’ 
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5’ [Entscheid]  Sackkarre Matthias 
Hintergrund: Die Ikea Sackkarre (haben wir schon länger) hat beim Herbstball einen 
Radbruch erlitten (Verschleiss), ein neues Rad hab ich 3D-gedruckt, aber sie ist einfach zu 
schwach. 2 Wägen wären sehr sinnvoll, da wir die Lautsprecher vom Hönggerberg hin und 
wieder ins Zentrum für die Livemusik transportieren müssen oder mehr als auf einen Wagen 
passt vom Keller zum CAB. 

Problemlösung: 

Ich wäre dafür noch so eine Sackkarre wie ich sie schon vor ein paar Monaten gekauft hab 
zu kaufen: https://www.jumbo.ch/de/maschinen-werkstatt/werkstatt-
keller/transportgeraete/sackkarre/merox-transportsystem-130-kg/p/6624254#tab=product-
information  

Der Wagen hat sich als sehr bequem herausgestellt, kann sehr klein zusammengeklappt 
werden und man kann ihn sich auch auf die Schulter hängen und dann radfahren. 

Budget -> hängt wohl davon ab, was der Kostendeckelantrag zu den Lautsprechern ergibt. 

Abstimmung: Kauf von 1 Sackkarre (ca. 85.- CHF) 

Einstimmig angenommen. 

Wir hatten 2’ 

Insgesamt hatten wir 15’ (geplant 20’) 

32’ Tanzadmin 
5’ [Information] Salsa & Ballroom Admin Team Lena/Daniel 
Wir haben gemeinsam mit Chantal definiert was die Admin Teams machen: 

https://wiki.vseth.ethz.ch/display/0519TAN/Admin+teams  

Wir haben auch festgehalten, wie wir mit Feedback umgehen: 

https://wiki.vseth.ethz.ch/display/0519TAN/Course+Reviews 

Wir haben eine Seite mit den Wichtigsten Infos für Teachers erstellt: 

https://wiki.tanzquotient.org/teaching-at-tanzquotient  

Bis nächste Sitzung drüberschauen, wenn Fragen sind an Menschen direkt oder bei 
Grundsatzsachen in Vorstand bringen. 

Wir hatten 4’ 

5’ [Information] Ballroom Admin Meeting Daniel 
Siehe Ballroom Admin Meeting Nov 2023. Bitte vor der Sitzung durchlesen. 

Wir hatten 0’ 
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0’ [Entscheid] Struktur Kursseite  Chantal 
Vorschlag: Verschieben auf nächste Sitzung oder Januar / Februar 

Nicht-Ballroom/Salsa/Bachata Kurse gehen in den Anmeldungen ziemlich unter und finden 
oft nicht statt (bsp. dieses Semester: Urban Kiz, Tango Fusion, Smooth Partner Dancing) . 
LPs finden dies sehr schade (wurde mir gegenüber mehrere Male so kommuniziert), ich 
frage mich ob wir da etwas ändern können. Workshops wie Polyball/Ballroom 
Training/Continuous Education auf eine separate Workshop Seite? Ballroom/Salsa separat 
darstellen, da Angebot so gross und die Leute das sowieso anklicken, wenn sie 
Ballroom/Salsa machen wollen? Wollen wir da überhaupt etwas machen? 

Vorschläge: 

1) Nichts ändern. Es liegt nicht unbedingt an der Sichtbarkeit der Angebote, sondern an 
fehlender Mund-zu-Mund-Propaganda. Leute sehen auch jetzt schon, dass wir mehr 
als Salsa und Ballroom anbieten. 

2) Kurse aufteilen auf 3 Seiten: Kurse, Workshops und Partner. Damit Workshop- und 
Partnerseite besucht werden: 2 Buttons oben auf Kursseite (gross und deutlich). 
Damit minimieren wir das runterscrollen zu den regulären Kursen auf der Kursseite. 

3) Kursseite dynamisch gestalten: 3 Blöcke 
a) oben: Kurse, welche momentan aufgrund zu weniger Anmeldungen nicht 

stattfinden 
b) mitte: Kurse, welche stattfinden, jedoch noch Kapazität haben 
c) unten: Kurse, welche ausgebucht sind 

4) Kursseite aufteilen in 2 Blöcke: Ballroom/Salsa/Bachata und Rest. Rest oben 
anzeigen (da andere Kurse sowieso genügend Anmeldungen erhalten und das 
restliche Angebot eher klein ist). So werden unbekanntere Tänze direkt gefördert. 

1) kann mit 3) kombiniert werden.  

2) kann mit 3) und 4) kombiniert werden. 

 

Vorschlag Matthias: 
 5) Bessere Kursbeschreibungen + Information auf Social Media 

Anmerkung Matthias: 
Tanzkurse alleine machen nicht so wahnsinnig viel Spass, Freies Tanzen, Bälle, etc tragen 
schon zu Beliebtheit der Kurse bei. 

5’ [Information] Grundsatzdiskussion im Januar  Cora 
Ich würde im Januar/Februar gerne einige Grundsatzdiskussionen führen. 

- Wer darf beim TQ unterrichten? Was ist unser Rekrutierungsvorgehen? 
- Welche Tanzstile bieten wir an? Haben wir einen Fokus? Gelten für alle die gleichen 

Regeln (z.B. Anzahl Anmeldungen für Durchführung) 
- Für welche Tanzstile brauchen / wollen wir Kurskonzepte? 
- Wer sind unsere Partner & was machen wir mit denen (Salsa Jam, Leroc)? 
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Füllt bitte das nuudel bis 17.12. aus. Wahrscheinlich geht es nicht den ganzen Tag, aber bis 
ich genaueres geplant habe, reserviert euch doch den ganzen Tag. 

Ich werde versuchen, das Meeting zu planen und facilitieren. 

Wenn ihr noch mehr Grundsatzthemen habt, kommt gerne auf mich zu. 

Kurze Technische Probleme, da Daniel per Zoom hinzukommt. 

Wir hatten 12’ 

5’ [Entscheid] Absage Kurse  Cora/Chantal/Matthias 
Falls der Kurs 48h vor regulärem Beginn nicht genügend Anmeldungen hat, bespricht 
Tanzadmin mit Anmeldungsperson das weitere Vorgehen: 

1) Kurs wird abgesagt (Faustregel: Anmeldung seit mind. 1 Woche offen und weniger 
als 50 % der Mindestanzahl an Paaren erreicht) 

2) Kursstart wird um eine Woche verschoben. Ob der ganze Kurs um 1 Woche 
verschoben wird oder eine Lektion weniger durchgeführt wird, wird individuell 
entschieden. 

Tanzadmin leitet Vorschlag an LPs weiter. Zusammen mit Rückmeldung von LPs wird 
entschieden, was gemacht wird und der Entscheid 24h vor Kursbeginn den 
Kursteilnehmenden per Email mitgeteilt.  

Sollte der Kursstart nicht verschoben werden und 24h vor Kursbeginn zu wenige 
Anmeldungen vorhanden sein, wird der Kurs abgesagt. 

Abstimmung: einstimmig angenommen 

Wir hatten 1’ 

0’ [Diskussion] Goodies für LP Cora/Chantal 
Vorschlag: Verschieben dieses Diskussionspunktes auf nächste Sitzung oder Diskussion im 
Januar / Februar 

Lehrpersonen erhalten zusätzlich zu ihrem Stundenlohn von 30.- einen Gutschein für einen 
Kurs pro Quartal und zusätzlich gratis “internal advanced training”. Ausserdem werden sie 
zum Weihnachtsessen eingeladen (40.-). Und zusätzlich gibt es insgesamt 1500.- für externe 
Weiterbildungen. 

Dafür, dass wir im Vorstand und Team alles gratis machen, erhalten Lehrpersonen recht 
viele Sachen.  

Was sind eure Meinungen dazu? 

10’ [Diskussion] Lehrpersonen-Feedback  Cora 
Salsa sowie Ballroom-Admin führen Gespräche mit LP, die nicht super positives Feedback 
erhalten haben. Möchte der Vorstand darüber informiert werden? Wenn ja, immer oder nur in 
schwerwiegenden Fällen? 
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Tobias: Ja, unbedingt immer! Ich dachte sogar, wir hätten das schon einmal so entschieden. 
LP, welche sich da schlecht behandelt fühlen oder welche in extremen Fällen vielleicht nicht 
mehr unterrichten sollen, kommen dann doch an den Vorstand und daher ist Transparenz 
hier extrem wichtig. Das Ziel ist aber (wie hier schon steht) die Information des Vorstandes 
und nicht die Diskussion in Sitzungen :) 

Machen wir :)  

Wir hatten 1’ 

1’ [Information] Partner Cora/Chantal 
Wir haben Forro Vem Vem von unserer Partnerseite gelöscht, da die verlinkten Websiten 
nicht funktionieren und wir mit ihnen nichts zu tun haben. 

Tobias: Frage: Weiss jemand warum die dort standen? 

Nöö. Standen schon vor Daniel dort. 

Lucas: west coast swing zürich steht dort, die wären eher an Workshops interessiert 
(reagieren aber nicht auf Chantals Emails…), normales Kurskonzept passt nicht in TQ-
Konzept rein. Partys könnten für TQ-Publikum auch interessant sein.  

Robin geht auf Gyuri zu und sagt, er kann sich gerne bei Chantal melden. 

Wir hatten 3’ 

1’ [Anregung] Teacher Briefing Matthias 
Möchte einfach nur an das Dokument erinnern: 

Teacher Briefing (um es zu bearbeiten) und bit.ly/TQ-teacher-info (Link für Lehrpersonen) 

Ich denke, wir sollten uns etwas mehr Mühe geben Sachen reinzuschreiben und sollten auch 
noch einmal alle Lehrpersonen daran erinnern. 

Alle sollen ihr eigenes Zeug reinschreiben. Gerne Infos in Teachers Chat posten, LPs auch 
dran erinnern, dass sie selbst reinschauen sollen. 

Wir hatten 5’ 

Insgesamt hatten wir 26’ (geplant 32’) 

Kommunikation & Marketing 
10’ [Entscheid] Email Templates überarbeiten  Daniel 
Unsere Website verschickt viele automatische Emails. Der Inhalt dieser Emails wird über die 
Email Templates (https://tanzquotient.org/en/admin/post_office/emailtemplate/) gesteuert. 
Teilweise sind die Texte recht veraltet, nicht gegendert, oder unfreundlich formuliert. Da 
Emails von uns zu einem großen Teil der Außenwahrnehmung beitragen, sollten wir darauf 
achten, was wir verschicken. Zusätzlich wollten wir auch WhatsApp und Insta Link in die 
Vorlagen aufnehmen. 
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Bsp: was wir bisher verschickt haben, wenn jemand die Voraussetzungen für das Basic 
Training nicht erfüllt. 

Hallo {{first_name}}, 

Wir müssen dir leider mitteilen dass du nicht am Kurs {{course}} teilnehmen darst. 

Für unsere Richtlinien wer an welchen Kursen teilnehmen darf siehe 
https://tanzquotient.org/en/faq/ 

Finde das sehr harsch und überhaupt nicht hilfreich. Außerdem versteht man nicht, warum 
man abgelehnt wurde. 

Bsp. Bestätigung 

[...] Im Kurs selbst nehmen wir nur noch in Ausnahmefällen Geld an! 

Wir nehmen schon lange kein Bargeld im Kurs an. 

Entscheid 1: Wer übernimmt die Verantwortung, dass alle Templates überarbeitet werden? 

Vorschlag: Joy und Hannah helfen gerne beim Überarbeiten der Kommunikation, Matthias 

koordiniert. Die beiden erarbeiten Vorschläge → google doc → alle vom Team schauen ihr 

eigenes Zeug an, bringen Änderungsvorschläge an, dann wird’s auf die Webseite kopiert. 

Vorstand muss nicht mehr drüber abstimmen. 

Abstimmung: einstimmig angenommen. 

Entscheid 2: Bis wann muss das erledigt sein? 

- Vorschlag: bis zum Start der Kursperiode Spring 2024 - Part 1 

→ sinnvoll 

Abstimmung: einstimmig angenommen. 

Wir hatten 5’ 

0’ [Diskussion] + [Entscheid] Hauptseite Upcoming  Cora 
Vorschlag: Verschieben auf nächste Sitzung oder Januar / Februar 

Was soll auf der Hauptseite unter Upcoming gezeigt werden?  
Momentan zeigt es die Ballroomtrainings, Workshops und Events an. 

Was wollen wir, das auf den ersten Blick ersichtlich ist? 

Vorschlag 1: so lassen wie bisher 

Vorschlag 2: nur Events 

Vorschlag 3: manuell erstellen, was noch Anmeldungen braucht 
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Insgesamt hatten wir 5’ (geplant 10’) 

2’ Varia 
1’ [Information] ETDS Zürich Luca 
Tobias, Daniel, Benedikt, Burkhard und ich haben eine Gruppe, in der wir Updates für das 
ETDS posten. Generell haben wir bisher eine Mail an das ASVZ geschickt. 
Diverse Leute haben schon gesagt, dass sie sich vorstellen könnten, bei der Planung zu 
helfen, sobald es konkreter wird (Sophia, Karl). 

Nach Gesprächen mit dem VSETH und dem ASVZ findet am Freitag ein Treffen mit der 
Bewilligungsstelle (Yvonne) statt. Luca geht alleine per Teams, 10:00 Uhr. Lena kommt mit.  

Luca: VSETH meint, es sei machbar, man muss mit Bewilligungsstelle schauen wegen 
Räumen, Miete, Essen. Tobias hatte ASVZ kontaktiert. Schlussendlich muss ETH&UZH 
entscheiden.  

Ziel: Pfingsten 2025  

Wir hatten 4’ 

1’ [Anregung] Information auf der TQ-Website Luca 
Irgendwie finde ich es mega nice, wenn alle etwas zu sich schreiben würden auf der TQ-
Website. (siehe Beispiel bei mir (oder wie Lena und Robin es gemacht haben ^^)) 

Wir hatten 2’ 

0’ [Information] MR Informationen Cora 
Vorschlag: Verschieben auf nächste Sitzung oder Januar / Februar 

VSETH Umstrukturierung 
Ab 1.1.2024 gibt es im VSETH Teams, die den jeweiligen Vorstand unterstützen. Wir werden 
eine Ansprechperson aus diesem Team als Götti/Gotte haben. Ansonsten ändert sich für uns 
da nicht viel. 
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Stimme am MR 
Auch ab nächstem Jahr werden alle Kommissionen zusammen nur noch so viele Stimmen 
zusammen haben wie der grösste Fachverein (Stand jetzt 13), statt vorher jede Kommission 
eine (17 Kommissionen), damit Kommissionen schneller gegründet werden können und 
trotzdem nicht plötzlich viel mehr Stimmen von Kommissionen da sind. Dafür wird ein 
Kommissions-Rat eingeführt, der vor jedem MR tagt. Dann werden Delegierte (max. 1 
Person pro Kommission) gewählt, die an den MR gehen und dort die Stimmen der 
Kommissionen vertreten. Wahrscheinlich muss man nicht zusammen abstimmen & bisher 
kamen glaubs auch nur max. 10 Kommissionen an den MR. 

0’ [Information] Referendum Mietentscheid Cora 
Vorschlag: Verschieben auf nächste Sitzung oder Januar / Februar 

Text von Klara: 

“Der VSS (Verband der schweizer Studierendenschaften) hat gemeinsam mit anderen 
Gruppen das Referendum gegen die anstehende Mietrechtsreform ergriffen, da diese es 
erleichtert Mieten (und Untermieten) zu kündigen und Mietpreise zu erhöhen. Da die meisten 
von uns Studierenden in (Unter-) mietverhältnissen leben, ist dies ein sehr grosses Problem 
für uns. Hinzu kommt die sehr kritische Wohnsituation im Raum Zürich und die ohnehin 
schon hohen Preise für ein WG Zimmer. Deshalb sollten wir das Referendum so tatkräftig 
wie möglich unterstützen.” 

Der VSETH unterstützt das Referendum als Teil des VSS & am FR wurde beschlossen, dass 
die Fachvereine unterstützen sollen. 

SP, Grüne, SGB, Travail.Suisse, WeCollect und VSS unterstützen den Mieterinnen- und 
Mieterverband beim Referendum. 

https://www.mietrechts-angriff-nein.ch 

https://www.parlament.ch/de/services/news/Seiten/2023/20230307113302401194158159038
_bsd076.aspx 

Das Referendum kam zustande! Wir müssen also nichts mehr tun 🙂 

1’ [Anregung] Merch Matthias 
Vorschlag: Verschieben auf nächste Sitzung oder Januar / Februar 

Gibt es da irgendwelche Updates?  

Cara: Sorry, have ich eventuell verdrängt. Kümmere mich nach dem Urlaub drum. 

Wollen wir noch irgendwas haben? 

Socken wären nice. → Matthias nimmt mit Cara Kontakt auf 

Insgesamt hatten wir 6‘ (geplant 2’) 
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5’ [Information] giffits Rechnung 2021 Lucas 
Lucas: Wir haben von 2021 eine Rechnung (ca. 2600.-) erhalten (ging an Annina, sie hat sie 
an uns weitergeleitet), weil sie verkackt haben, die Rechnung dann zu stellen 
(Wirtschaftsprüfer hat festgestellt, dass einige Aufträge nicht fakturiert wurden). Geht um die 
roten Plastikfächer. Bei customer service nachgefragt, ist kein Scam, die Rechnung soll bitte 
innerhalb von 2 Wochen bezahlt werden.  

Kontaktperson war damals Daniel, aber der ist aus dem zoom verschollen. 

Das Geld hätten wir theoretisch…aber eigentlich wollen wir Socken. und Cara will auch noch 
die Tanzschuhbeutel bestellen.  

Es sind momentan noch 3700.- übrig. - 2600.- = 1100.- 

Daniel is back: Mails wahrscheinlich in praesident@... 

Lucas fragt beim VSETH, ob das über s Budget von 2021 laufen kann (war ja damals 
budgetiert). 

10’ Abschluss 
[Feststellung] Check-Out 
Weles Wiehnachtsguetzli isch eure Favorit gsi? und wie fandet ihr das Meeting?  

Robin: s halbmöndli | ist mega kaputt, versinkt halb unter dem Tisch, das Meeting hat sich 
effizient angefühlt obwohl es viel war 

Lena: zwiegspalte zwische vanille und schokodingern | time-management ist super, hilft sehr, 
dass man den roten Faden nicht verliert. Merkt, dass alle am Ende der Kräfte sind heute.  

Matthias: Vanillekipferl | jooa. gutes Essen.  

Luca: mailänderli | ihm fällt auf, dass bei einigen Themen sehr schnell vom Thema 
abgewichen wird. Angenehm, wenn man Leuten sagen kann, get back on topic. War aber 
immer schon so. War wirklich gut, wir sind durchgekommen, überraschenderweise.  

Chantal: die vom lucas bodygshamte vanillekipferl | gut geplant von Cora, danke! effizienter 
als sonst auch wenn wir alle langsam unter dem Tisch versinken 

Lucas: schoggikaramelkugele | fands gut, joa. 

Daniel: versteht nicht wie man spitzbuben oder mailänderli als lieblingskekse haben kann, ist 
fan von lebkuchen (Lena: ew, Lucas: fair, Luca: will ihn vom Team ausschliessen) aber in der 
Schweiz sind Lebkuchen erstaunlich schlecht | das, was er gesehen hat, hat gut gepasst. 

Cora: spitzbuben mit de konfi vom lucas sim grosi | überrascht, wie gut es ging und auch, 
dass wir vor der Zeit fertig waren. War schon gestresst vorher. Stellt sich die Frage, wie wir 
die Meetings in Zukunft strukturieren sollen. Will Person einführen, welche hardcore 
reingrätscht, wenn wir abschweifen (hat Lucas schon gemacht, macht er gerne). 
Kombinieren mit Zeitperson? Lena meint: Schiedsrichter? Lucas will schwarz-weisses Tshirt. 
Cora findet’s mega angenehm, wenn verschiedene Rollen verteilt sind.  
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[Entscheid] Nächste Sitzung 
20.12., 15:30+ Board fun! :D  


